

REVISIÓN EUROPEA

Bruselas avisa del escaso impacto de los incentivos del PP al empleo fijo

Comisión Europea y BCE critican que no se hayan privatizado todavía Bankia y BMN

Piden más medidas a España para reducir la dualidad del mercado de trabajo

SILVIA MARTÍNEZ
 cordoba1@elperiodico.es
 BRUSELAS

El repunte de la economía española ha venido acompañado este 2015 de una fuerte creación de empleo pero los incentivos introducidos por el Gobierno del PP han tenido un impacto más bien escaso tanto en la creación de contratos de trabajo indefinidos como en la reducción de la elevada tasa de parados de larga duración o juvenil que corren el riesgo de convertirse en un problema estructural. Se trata de algunos de los reproches relativos al mercado laboral que hacen los técnicos de la Comisión Europea y el Banco Central Europeo (BCE) en el informe de vigilancia posrescate que harán público hoy en el que constatan que la tasa de paro, del 21%, sigue siendo "muy elevada".

A 12 días de las elecciones generales, las instituciones europeas

vuelven a pedir al Ejecutivo español medidas para reducir la importante dualidad que sigue existiendo entre empleos fijos y temporales. Es más, la brecha, lejos de reducirse, ha aumentado. El 24,6% de los trabajadores tenían durante el tercer trimestre de 2014 un contrato temporal. Ese porcentaje se ha disparado este año hasta el 26,2%, lo que sugiere que los incentivos del PP para revertir la tendencia -exención de cotización a la seguridad social para los primeros 500 euros de salario para nuevos contratos fijos- "no parecen haber tenido un impacto considerable sobre el aumento de empleo fijo", avisa el documento al que ha tenido acceso este diario.

Las cifras de los técnicos comunitarios corroboran el escaso impacto que ha tenido la tarifa plana de 500 euros introducida el 1 de marzo de 2015. Los contratos fijos solo han aumentado un 1,6% frente al 10,2% de los con-



► Guindos conversa con su homólogo sueco Anders Börg, el viernes.

tratos temporales. "Entre marzo y septiembre de 2015 de los 595.000 contratos firmados 96.000 han sido bajo esta modalidad. Aunque todavía no se puede establecer el impacto del nuevo esquema, las cifras globales sugieren que no ha sido sustancial", subraya el informe que constata los escasos efectos cosechados a través del programa de activación aprobado en diciembre de 2014 o para impulsar la

reintegración laboral de parados de larga duración.

Las estimaciones iniciales de Empleo apuntaban a unos 400.000 potenciales beneficiados. "Sin embargo, solo se han recibido 120.000 solicitudes hasta septiembre del 2015 (de las cuales se aprobaron 71.000)", señala el examen posrescate. El análisis confirma que la tasa de parados de larga duración ha seguido cayendo (-12,4%), pero

más entre aquellos que llevaban una media de uno o dos años en paro que entre los que llevaban más de 24 meses. Y lo mismo entre los jóvenes, otra de las asignaturas pendientes de España. Tampoco los incentivos a la contratación de jóvenes -reducción de 300 euros al mes en el pago al Seguro durante 6 meses- han tenido efectos. El objetivo era crear un millón de empleos pero hasta agosto solo se habían registrado 86.000.

NUEVAS MEDIDAS // Los expertos reiteran que persisten los desequilibrios macroeconómicos, que el endeudamiento privado sigue siendo elevado, que España no cumplirá con el objetivo de déficit público de este año (4,2% del PIB), y que el Gobierno no ha traducido la rebaja del déficit en un recorte de la elevada deuda pública que tocará un nuevo techo en el 2016. Más allá de nuevas medidas para impulsar el mercado laboral, Comisión y BCE volverán a pedir hoy a España que impulse la ley de unidad de mercado y la reforma de los servicios profesionales.

Aunque España ha logrado "progresos" en la reestructuración del sector financiero y bancario, las entidades siguen estabilizándose, la calidad de sus activos ha mejorado y tienen una mayor solvencia. Pero aún persisten sombras. Los técnicos del BCE y la Comisión alertan muy especialmente del estancamiento que vive desde hace seis meses el proceso de privatizaciones de las entidades bancarias que están en manos del Gobierno, como es el caso del Banco Mare Nostrum o de Bankia y de la necesidad de completar este proceso para que el sector sea sostenible a largo plazo. ≡